
“Y Nóaj halló gracia en los ojos de Hashem”

EL SECRETO PARA HALLAR GRACIA A LOS OJOS DE D-OS

Encontramos en la Perashá de la semana el gran milagro que le 
ocurrió a Nóaj, todo el mundo fue destruido y solo Nóaj se salvó. 
Hay que preguntar, ¿en mérito a qué Nóaj se salvó?, ¿cuál es la 
cosa especial que Nóaj hizo para salvarse de la destrucción del 
mundo  para que aprendamos también nosotros y nos salvemos 
de las cosas duras que hay en el mundo.
Dice el Or-Jaim HaKadosh en la perashá de la semana que si 
Nóaj hubiese sido juzgado acorde a sus acciones él no podría 
salvarse, debido a que había cualidad de juicio fuerte y dura, y 
había una maldad grande, y Nóaj no tenía suficientes méritos 
para salvarse y salvar a todo el que estaba con él en el arca. Si 
es así dice el Or-Hajaim HaKadosh que hay tres o cuatro mitzvot 
en la Torá Kedoshá que provocan la gracia en el hombre y si 
el hombre hace esas mitzvot, tiene gracia también delante de 
HaKadosh-Baruj-Huh y también delante de los hombres.

Una de estas mitzvot, dice el Or-HaJaim HaKadosh, para que 
el hombre tenga gracia hacia HaKadosh-Baruj-Huh y hacia los 
hombres es el cuidado de Shabbat, “Y Nóaj halló gracia en los 
ojos de Hashem” que en mérito de esto que cuidó Shabbat 
Kódesh ameritó Nóaj a hallar gracia. Y nuestro Rab el Or-HaJaim 
HaKadosh trae los libros kedoshim y el Zohar HaKadosh que 
dice que Nóaj es llamado así porque estaba Nóaj en Shabbat y 
cuida Shabbat, a través de que cuidó Nóaj el Shabbat ameritó a 
encontrar gracia en los ojos de Hashem y así se salvó Nóaj del 
diluvio.
De acá tenemos que aprender una gran enseñanza, el hombre 
que quiere hallar gracia en los ojos de HaKadosh-Baruj-Huh y en 
los ojos de los hombres, tiene una segulá grande cuidar Shabbat, 
el Shabbat es como el arca de Nóaj. El hombre que cuida Shabbat 
es como que entró dentro del arca y como Nóaj que halla gracia 
en los ojos de Hashem por medio del cuidado de Shabbat, así 
tiene el hombre gracia y jésed para salvarse también de tiempos 
y momentos duros y también delante de las personas.

Las personas buscan segulot y amuletos de como hallar gracia 
en los ojos de las personas, en cuestiones comerciales, en 
cuestiones de toda cosa, el secreto para hallar gracia es por 
medio del cuidado de Shabbat. Nóaj halló gracia en los ojos de 
Hashem a través que cuidó Shabbat incluso

que todavía no fue dado el Shabbat y así ameritó a salvarse 
del diluvio. Por eso cuando más cuidemos Shabbat hagamos 
hincapié y seamos meticulosos, ingresaremos al arca de Nóaj y 
la sellaremos con el Shabbat que no haya ninguna rajadura ni 
ningún orificio, que no profanen por dentro las aguas.
Todo hincapié que el hombre hace el hombre en el cuidado de 
Shabbat es otro sellado del arca fuerte por demás y así podremos 
salvarnos de todos los días del diluvio del resto de la semana, de 
todo el iétzer-hará, todas las pruebas y cosas duras que hay en 
los días de la semana, si el hombre entra en el arca ameritará a 
gracia y jésed en los ojos de HaKadosh-Baruj-Huh y en los ojos 
de las personas.
Por eso cada uno trate de hacer hincapié en el cuidado de 
Shabbat y trate de fortalecer otros iehudim en el cuidado del 
Shabbat, todo iehudí que convencimos e influimos sobre él para 
que cuide Shabbat tiene esto una fuerza grande por demás, de 
esa influencia en la que tenemos sociedad en su Shabbat y esta 
sociedad da al hombre fuerza en el arca para salvarse de toda la 
corriente y dificultad de toda la semana y salir en paz de todas las 
cosas duras de toda la semana entera.

Tiene cada uno y uno trabajar sobre si, que sepa lo que en verdad quiere de sí mismo y no que piense lo que quiere de sí mismo. Que tenga 
el pensamiento y el corazón a la par y siendo uno de lo que quiere y exige de sí mismo. Porque muchas veces el hombre pide cosas, grita 
cosas, hace tefilá por cosas, y en general en su corazón él no quiere esas cosas. Pero él se acostumbró que todos piden esto, esto quieren. 
Él piensa que esto es lo que quiere y en verdad él no quiere esto. Y entonces la tefilot que él hace y las voluntades que tiene, las cosas que 
el pide, las cosas que él pide, no es en verdad lo que él quiere, él quiere directamente otras cosas.
El hombre tiene que saber lo que quiere, el hombre tiene que enderezar en su alma lo que quiere y lo que necesita, lo que es bueno para él 
y lo que es sano para él.
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PREGUNTA:

Kebod HaRab, tengo una amiga de muchos años, nosotros somos muy buenas amigas y yo hago por ella mucho, pero 
tiene estados de ánimo cambiantes, ella too el tiempo cambia y no se como encararla.

RESPUESTA:

Un amigo es una cosa grande e importante, la Mishná dice (Abot 1:6) Haz para ti un Rab y adquiere para ti un amigo, un 
amigo es una cosa grande y el hombre tiene que saber que cuando tiene un amigo que le cuenta todo lo que tiene en el 
corazón, que se apoya en él y lo ama, entonces la verdad de ese hombre todo el tiempo se halla afuera. Es un mundo 
potente cuando el hombre tiene un amigo al que le puede contar y decirle todo, es una cosa que es una cosa grande, pero 
un amigo verdadero y amigo fiel.
No hay nivel elevado, grande e importante que un buen amigo, es una cosa que es importante pero también es peligrosa. 
El Rey David dice (Tehilim 116:11) “todo hombre es engañoso”, todo hombre al final llegas con él a una decepción, y 
puedes decepcionarte en grande por demás.
Hay que ver, si el alma es fuerte y esto no afecta, amistad es una cosa de lo más importante. También hay que revisar si 
ese amigo ni hace manipulación que cada vez se enoja y cada vez cambia y así, que esto no sea manipulación, porque si la 
amistad se construye con manipulación es la cosa más grave, es mejor alejarse de esa amistad.

“Nóaj hombre justo íntegro era en sus generaciones”
NO HACER LAS CUENTAS DE HAKADOSH-BARUJ-HUH

Vemos en la Perashá de la Semana, “Nóaj hombre justo íntegro 
era en sus generaciones”, vendremos y preguntaremos ¿cuál es 
la explicación de “íntegro era en sus generaciones”?
Entonces es posible explicar y decir así, el profeta cuenta (Melajim 
2, 20:1) “En esos días se enfermó Jizkiahu para morir y vino a él 
Ieshaiahu hijo de Amotz el profeta y le dijo, así dijo Hashem ordena 
a tu casa porque tú morirás y no vivirás”, cuando el rey Jizkiahu 
enfermó, vino a él el profetá Ieshaiá y dijo al rey Jizkiá que está 
próximo a morir en el mundo. Le preguntó el rey Jizkiá por qué el 
tiene que despedirse del mundo, le dijo el profeta Ieshaiá porque 
no se casó y cumplió la mitzvá de fructificarse y multiplicarse. Le 
dijo el rey Jizkiá a Ieshaiá el profeta que no se casó porque vio 
con Rúaj HaKódesh  que en el futuro saldrán de él hijos reshaim, 
que uno será Menashé que puso una estatua en el Hejal e hizo 
idolatría, por eso no se casó.
Le dijo el profeta Ieshaiá que en las cosas ocultas de HaKadosh-
baruj-Huh no se hacen explicaciones, HaKadosh-Baruj-Huh pidió 
cumplir la mitzvá de fructificarse y multiplicarse y hay que cumplir 
la mitzvá, esto que él ve con Rúaj - HaKódesh que saldrá de él un 
hijo rashá no es su problema, pero debido a que pensó qué saldrá 
y como saldrá por eso morirá. Le dijo el Rey Jizkiá que recibió de 
la casa de su padre, del Rey David, que incluso una espada filosa 
está apoyada sobre el cuello del hombre no se desesperance 
de la misericordia. Dijo Jizkiá al profeta Ieshaiá que le de a su 
hija para que se case con ella y así Hashem lo salvará, dio el 
profeta Ieshaiá a su hija y al final le nació Menashé que puso una 
estatua en el Hejal. Vemos acá una base grande, incluso que el 
hombre sabe que le saldrá un mal de la mitzvá, que le saldrá un 
hijo Rashá él está obligado a cumplir la mitzvá porque Hashem 
ordenó la mitzvá. En las cosas ocultas de HaKadosh-Baruj-Huh 
está prohibido hacer explicaciones, lo que el hombre piensa que le 
saldrá y será no son sus cuestiones. El profeta Ieshaiá se apoyó 
sobre Jizkiá y sabía que Jizkiá era tzadik y su profecía es una 
profecía verdadera y esta se cumplirá, pero de todas maneras 
Hashem ordenó y está sobre él cumplir, por eso le dio a su hija e 
incluso que al final nació Menashé que es sabido que mató

a Ieshaiá su abuelo. El hombre tiene prohibido investigar y explicar 
lo qué será y cómo será, sobre él está cumplir la mitzvá.

La misma cosa es posible decir sobre Nóaj, sobre Nóaj está dicho 
íntegro porque sabía que su generación es una generación de 
reshaim y HaKadosh-Baruj-Huh le dijo construir el arca por el 
transcurso de ciento veinte años, día a día, hasta que el diluvio 
llegue y el mundo sea destruido, pero de todas maneras Nóaj se 
casó con su esposa y engendró hijos, él no dijo todo el mundo son 
reshaim quizá mis hijos aprenderán de ellos y pecarán, él fue e 
hizo, no como el Rey Jizkiá y engendró hijos en una generación 
peligrosa de trasgresiones y pecados, por eso es llamado “Nóaj 
hombre justo íntegro era en sus generaciones” debido a la virtud 
que fue con gran integridad y engendró hijos en la generación más 
difícil.



El hombre que quiere hallar gracia en los ojos de HaKadosh-Baruj-Huh y en los ojos del hombre, tiene para sí una segulá grande, cuidar 
Shabbat, Shabbat es como el arca de Nóaj. El hombre que cuida Shabbat es como si ingresó dentro del arca y como Nóaj que halló gracia en 
los ojos de Hashem a través del cuidado de Shabbat, así tiene el hombre gracia y jésed para salvarse también de tiempos y momentos difíciles 
y también delante de las personas. Las personas buscan segulot y amuletos de como hallar gracia en los ojos de las personas, en cuestiones 
comerciales, en cuestiones de toda cosa, el secreto para hallar gracia en los ojos de Hashem es por medio del cuidado de Shabbat. Nóaj halló 
gracia en los ojos de Hashem a través de haber cuidado Shabbat incluso que todavía no fue dado el Shabbat y así ameritó a salvarse del 
diluvio. Por eso cuanto más cuidemos Shabbat hagamos hincapié y seamos meticulosos, entraremos en el arca de Nóaj y la sellaremos con 
el Shabbat que no halla ni una rajadura ni ningún orificio, que no penetre el agua.

“Y no será más el agua para diluvio para destruir toda carne”

LA UNIÓN DEL PUEBLO DE ISRAEL NO ES SOLO EN MOMENTO 
DE SUFRIMIENTO COMO EN LOS NO-JUDÍOS

La Guemará dice (Zebajim 116 a) a la hora que HaKadosh-Baruj-Huh 
dio al pueblo de Israel la Torá vinieron todas las naciones del mundo 
vinieron a Bilam hijo de Beor y le dijeron que ellos tienen un gran miedo 
que está por haber un diluvio, les dijo Bilam hijo de Beor que no, sino 
que tiene HaKadosh-Baruj-Huh un prenda preciosa atesorada en sus 
tesoros y Torá es su nombre, HaKadosh-Baruj-Huh tiene algo especial 
en sus tesoros y es la Torá que Él la da ahora a los hijos de Israel, 
entonces se cansaron todas las naciones del mundo. Es necesario 
entender, ¿por qué tuvieron miedo las naciones del mundo que está 
por venir un diluvio, cuál era su miedo del diluvio?
Sino quizá es posible  explicar una base grande, es sabido que el 
pueblo de Israel puede unirse y ser uno, tiene para sí el pueblo de 
Israel la fuerza de unión grande por demás debido a que la raíz del 
alma de todo el pueblo de Israel es una. HaKadosh-Baruj-Huh cinceló 
de debajo de su Trono de Honor un trozo y lo cortó en seiscientos mil 
pedazos y esto es la raíz del alma de todo iehudí. Un Séfer Torá que 
una letra en él está invalida entonces todo el séfer es inválido, un alma 
de un iehudí que es inválida todo el pueblo de Israel es inválido. El 
pueblo de Israel es uno cuando hay unión en el pueblo de Israel, pero 
en las naciones del mundo no tienen la base en común de la unión.
Las naciones del mundo se unen solo cuando hay catástrofes, cosas 
duras, guerras y cosas severas, las naciones del mundo se unen. 
Como las bestias en el bosque cuando hay inundaciones y cosas 
duras todas las bestias se unen y se tornan una, no que ellas se aman 
unas a las otras sino ellas se odian unas a las otras, pero saben que 
es la única posibilidad de sobrevivir, a través de que se unan todos.
Así también encontramos en el arca, las bestias depredadoras con las 
bestias que son depredadas se arreglaron doce meses juntas debido 
a que sabían que si peleaban y si eran depredadas no será bueno 
para ellas, por eso estaban obligadas a estar en paz y camaradería 
para sobrevivir.
En base a esto es posible entender, en la entrega de la Torá vieron las 
naciones del mundo que el pueblo de Israel estaba con una unión tan 
grande como en horas de quiebres y grandes desgracias y pensaron 
que está por haber un diluvio debido a la unión. Dijo a ellos Bilam, No, 
el pueblo de Israel tiene una raíz grande de la Torá de amor y unión.

“Y quedó solo Nóaj y lo que estaba con él en el arca”

LAS FUERZAS Y VIRTUDES REQUERIDAS A TODO LÍDER

El Midrash (Tanjumá 14) nos cuenta en uno de los días que Nóaj estaba 
dando de comer a las bestias y animales en el arca e hizo jésed con 
entrega del alma en el arca, retrasó Nóaj al león la comida y este le 
dio un golpe e hizo que Nóaj sea rengo de su pierna. Por eso cuando 
Nóaj salió del arca, no era apto para ofrendar un korbán a HaKadosh-
Baruj-Huh porque era defectuoso y rengueaba sobre su pierna 
porque un hombre que tiene una herida o daño en su cuerpo tiene 
algo que lo invalida para ofrendar los korbanot. Hay que cuestionar 
y preguntar, toda cosa en la Torá tiene una señal e insinuación, si es 
así, ¿por qué fue castigado que precisamente el león lo lastimó y no 
otra bestia? Entonces es posible explicar y decir así, el león tiene dos 
características que lo distinguen, una característica del león que tiene 
fuerza en su boca, el león ruge y las personas tienen miedo

como dice el profeta (Amos 3:8) “El león rugirá quien no temerá”, esta 
es la primera característica. La segunda característica que tiene el 
león es que salta sobre su presa y la aleja, cuida su entorno y a sus 
hijos. Él se acerca y va primero ante todo peligro y problema antes 
que todos y no se escabulla ni esconde, sino da seguridad a todo el 
conjunto de las bestias que se encuentran con él.

En base a esto es posible explicar y decir así, si observamos en todos 
los líderes del pueblo de Israel se ve que tenían esta fuerza, tanto en 
la boca y también cuidaban al conjunto de Israel. Abraham Abinu se 
preocupó con la boca por toda su familia, cuando tenía que hacer tefilá 
hacía tefilá, cuando tenía que hacer tefilá por Sedom hizo tefilá, pedir 
por Lot también pidió y así todo lo que tenía que pedir, pedía y hacía 
tefilá. Si tenía que salir a la guerra salió a la guerra contra cinco reyes 
para hacer devolver a Lot, todo lo que tenía que hacer Abraham Abinu 
se adelantaba e iba primero.

Así también Moshé Rabenu, cuando había peligros para los hijos de 
Israel Moshé Rabenu hizo tefilá y entregó su alma con la boca, estaba 
preparado para ir a las guerras más difíciles, cuando el hombre egipcio 
pegó al hombre hebreo, Moshé Rabenu habló con su boca y mató al 
egipcio incluso que tenía que escapar de Egipto, Moshé Rabenu cuidó 
todo el tiempo también con la boca como el león que ruge y también 
con entrega del alma de sí mismo para salir, depredar y pelear primero, 
Moshé Rabenu estaba preparado para hacer eso cada vez. También 
el rey David que todos sus días canto y melodía, tefilá y habla, y por el 
otro lado todo sufrimiento que tenía el pueblo de Israel él salía primero 
a la guerra y se adelantaba primero en la guerra.

Pero Nóaj no era así, con su boca no habló nada con la gente de su 
generación y no los reprochó para que vuelvan en teshubá. También 
en todas las cuestiones de la familia él era el último, se ocultaba, 
hasta que el diluvio no lo empujó a entrar no entró, todas las cosas las 
hizo cuando no tenía opción, cuando no hay lo que hacer. Por eso el 
león que es el rey de las bestias que él ruge primero y corre primero 
precisamente él pegó a Nóaj y lo dañó debido a que se conducía así, 
que no se paró a reprochar a su generación y no se paraba primero 
delante de toda cosa.

Y la Guemará dice (Iomá 21 b) el fuego que bajaba sobre el altar en el 
Primer Bet-HaMikdash cuando ofrendaban los korbanot era con forma 
de león y en el segundo Bet-HaMikdash era en forma de perro.

Los exegetas dicen que en el Primer Bet-HaMikdash el pueblo de 
Israel estaba con Kedushá y pureza grande entonces era como un 
león, con la primera habla y en la primera guerra. En el Segundo Bet-
HaMikdash el pueblo de Israel estaba dividido y perseguido entonces 
era como un perro, solo ladra y hace ruido, pero la fuerza grande no 
estaba ya en el pueblo de Israel.

Esta es la grandeza del pueblo de Israel, que cada hombre en su casa 
y cada uno en su familia entregar el alma con la boca por la familia y 
entregar el alma con el cuerpo por la familia, así también por el pueblo 
de Israel entregar también la boca como el cuerpo. Esto es lo que 
HaKadosh-Baruj-Huh exige de todo líder sobre su casa, sobre todo 
líder de su comunidad, todo líder sobre todo hombre que tenga en él 
estas dos fuerzas las cuales no tenía Nóaj y por eso Nóaj fue dañado 
debido a la falta de esta dos fuerzas.



a todo el monto de plata, monto tremendo por demás y volvió a su 
casa alegre y de buen corazón. Pasaron días y he aquí el padre 
del novio envió una carta a los consuegros con sufrimiento que no 
entiende como no enviaron un regalo al novio como se acostumbra. 
El alumno del Baal Shem Tov cuando recibió la carta, con gran 
sufrimiento fue a su Rav, el Baal Shem Tov, y le mostró la carta. El 
Baal Shem Tov le dijo, fortalécete en la emuná, todo estará bien. 
Pasaron unos días y el padre del novio envió otra carta con gran 
enojo, el casamiento se acerca y él no ve ningún preparativo para 
el casamiento y ninguna dote, y si no ve nada en los próximos días 
romperá el compromiso. El alumno del Baal Shem Tov con gran 
sufrimiento fue con la carta a su Rav, para preguntar qué hacer. 
Le contestó su Rav, envíales una carta y diles que vengan varios 
días antes del casamiento y que harás todo con abundancia de 
esplendor y belleza, y harás más de lo que te comprometiste. Y 
he aquí varios días antes del casamiento recibe el alumno una 
carta que en tres días más llega la familia y alegres esperan ver 
y alegrarse con la nueva familia. El alumno salió de su casa con 
sobresalto grande hacia la casa del Baal Shem Tov, y en el camino 
se topó con un donante de otra ciudad que le pregunta cómo se 
llega a la casa del Baal Shem Tov. Le respondió el alumno, yo 
también voy ven conmigo, fueron los dos juntos. Cuando llegaron 
delante del Baal Shem Tov, enseguida abrió el Baal Shem Tov y 
dijo, hay un hecho con un hombre que era vendedor de maderas 
y su barco vino con abundante mercadería y fue a la ciudad 
portuaria vendió la mercadería y volvió junto con su carruaje a su 
ciudad y en su alforja dinero abundante por demás. Y he aquí, en 
medio del camino se detuvo el carretero e ingresó a uno de los 
bosques, y en la profundidad del bosque frenó, sacó un hacha y le 
dijo a su patrón, si no me das la plata, te decapito. 

Le respondió el patrón con súplicas, toma la mitad de mi plata y 
déjame la otra mitad, le respondió y le dijo no te dejaré la mitad 
debido a que tengo la intención de sacarte para matarte, para que 
no cuentes y me acuses por mi acción. Suplicó el patrón, pero el 
carretero no estuvo de acuerdo de ninguna manera y forma. Pidió 
el patrón tiempo solo para la confesión y tefilá antes de su muerte, 
aceptó el carretero, lo ató a uno de los árboles y empezó a contar 
la plata, el patrón empezó a llorar y sollozar con gran sufrimiento 
por su amargo destino y prometió que si se salva y su plata vuelve 
a él dará tzedaká cuantiosa por demás. Y he aquí el guardián del 
bosque escuchó el llanto, agarró sus armas y fue enseguida, con 
enorme habilidad dominó al carretero, lo ató y salvó al patrón. 
El patrón que se salvó se alegró con gran alegría, volvió a su 
casa y a su familia. Y he aquí, pasaron los días y el señor no 
cumplió su promesa. El señor tenía un hijo único y una hija única, 
la hija enfermó y murió, y también el hijo enfermó y los médicos no 
encontraron remedio a su enfermedad. Detuvo al Baal Shem Tov 
ese donante con gran llanto, y le dijo, soy yo ese señor, a mí me 
ocurrió todo lo que contó y mi hijo está próximo a morir, le dijo el 
Baal Shem Tob, enseguida cumple tu promesa y dale a mi alumno 
todo el dinero del casamiento con amplitud grande por demás. 
Y así hizo, pasó el casamiento con alegría enorme y cuantiosa 
abundancia, y su hijo se levantó de su lecho de enfermedad con 
una salud poderosa. El hombre tiene que ser precavido con toda 
su fuerza de cumplir sus promesas “mis promesas para Hashem 
cumpliré” (Tehilim 116:14). Y dijeron nuestros sabios Z”L “es mejor 
que no prometas a que prometas y no cumplas” (Kohelet 5:4), la 
promesa crea un ángel  y si no mantenemos al ángel a través de 
cumplir la promesa, ese ángel se torna un dañador y una gran 
acusación. Varias personas repentinamente cambian sus vidas y 
no entienden por qué, y revisaron sus acciones, cierta promesa 
hicieron y no cumplieron y que se para y los acusa  y daña.

¿ESTÁS CON SUFRIMIENTO? ¿TE PERSIGUEN? SABE QUE 
HAKADOSH-BARUJ-HUH ESTÁ CONTIGO
“Con él estoy en el sufrimiento” (Tehilim 91:15), HaKadosh-
Baruj-Huh se encuentra con todo iehudí en su sufrimiento.

Está contado sobre Rabí Israel de Rushín que estuvo en la cárcel 
tres años, y cuando estaba en la cárcel había allí cierto carcelero, 
cierto guardián iehudí, que no sabían que era iehudí, pero él sabía 
que Rabí Israel de Rushín es en Admur grande y gran tzadik. 
Repentinamente él ve al Rav llorar, él lo vio tres años como hierro, 
no llora, no nada, y repentinamente él observa a Rabí Israel de 
Rushín y ve que él llora.

Se acerca y le dice, Rabi, yo soy no-judío tú piensas que soy 
iehudí, yo te seguí tres años, no mostraste ningún estado de 
sufrimiento, ningún estado de angustia, ¿por qué lloras ahora?
Le dijo Rabí Israel de Rushín, me siento y hago un balance del alma 
y pienso sobre HaKadosh-Baruj-Huh y yo me encuentro aquí en 
la cárcel, ¿y quién se encuentra conmigo en la cárcel? HaKadosh-
Baruj-Huh, “Con él estoy en el sufrimiento”, HaKadosh-Baruj-Huh 
está conmigo en la cárcel. No lloro por mí, que estoy en la cárcel, 
lloro por D-os que se halla conmigo ahora en la cárcel. Y así está 
contado cuando Nebujadnetzar llevó a los hijos de Israel al exilio, a 
Babilonia – hubo dos exilios, el exilio de Nejemiá, tres mil iehudim 
fueron llevados a Babilonia y el exilio de Nebujadnetzar como 
setecientas personas fueron llevadas al exilio, todos los exilios 
que fueron a la tierra de Babel de la Tierra de Israel son tres mil 
en el tiempo de Nejemiá y otros setecientos y cuarenta en tiempo 
de Nebujadnetzar.  Los pusieron en barcos y Nebujadnetzar dijo, 
cuenten cuanto hay en cada barco que va a Babilonia. Contaron, 
este barco cien, este barco setenta, este barco cincuenta, cada 
barco, contaron cuantos iehudim hay en cada barco que van al 
exilio. Cuando llegaron al exilio y empezaron a contar cuanto hay 
en cada barco, encontraron demás en todo lugar. Acá había cien – 
ciento uno, acá había setenta – setenta y uno. Vino Nebujadnetzar 
a todos los sabios iehudim y les dijo, ¿cómo es que en cada barco 
hay uno más? Es que estaban contados, cien, setenta, ochenta, 
¿cómo hay uno más? Le dijeron los sabios, “Con él estoy en el 
sufrimiento” (Tehilim 91:15), HaKadosh-Baruj-Huh se encuentra 
con todo iehudí en el sufrimiento. Todos los iehudim que bajaron 
al exilio, ¿quién bajo con ellos? HaKadosh-Baruj-Huh, “Con él 
estoy”. Un iehudí que sufre HaKadosh-Baruj-Huh está con él, 
por eso “D-os buscará al perseguido” (Kohelet 3:15), incluso un 
tzadik persigue a un rashá, Hashem ayuda al rashá. Todo el que 
es perseguido HaKadosh-Baruj-Huh lo ayuda.

Por eso el hombre tiene que estar con emuná y arrojar todos sus 
pensamientos a HaKadosh-Baruj-Huh, estar con emuná íntegra.

¿HICISTE UNA PROMESA? NO LA DEJES ABIERTA, ¡PAGA!

Está traído en nombre del “Baal-Shem-Tov” que uno de sus 
alumnos estaba con cara larga. Le preguntó el Baal-Shem-Tov, 
¿por qué estás con sufrimiento? Le respondió y dijo, Rabi, tengo 
una hija y no tengo plata para la dote y el casamiento por eso estoy 
con sufrimiento muy grande. Le contestó el Baal Shem Tov, ve a 
tal ciudad que ellí hay Talmidé Jajamim, y escoge al Talmid Jajam 
más importante para ti hija y comprométete a todo lo que te pidan 
y yo soy garante por todos los gastos. Así hizo el alumno, fue a 
esa ciudad y dio vueltas hasta que puso sus ojos en un Talmid 
Jajam grande, e incluso una familia de linaje por demás y así de 
las familias ricas en el pueblo de Israel. Se paro con seguridad 
grande con emuná en su Rav, y se comprometió


